

# Hellenistische Städtegründungen in der Levante

Prof. Dr. Winfried Held



Seleukidische Städtegründungen sind meist, wie in der hellenistischen Urbanistik üblich, in einem orthogonalen Raster geplant und erbaut. Die seleukidischen Gründungen der Levante wurden dabei bisher nicht übergreifend untersucht. Im Vortrag werden einige Städte der Levante betrachtet, von denen nach aktuellem Forschungsstand davon auszugehen ist, dass sie eine seleukidische Gründung sind, oder bei denen eine Stadterweiterung oder eine Planungsphase in der Zeit der seleukidischen Herrschaft stattgefunden hat. Es zeigt sich, dass die seleukidischen Städtegründungen nur im Norden der Levante dem üblichen Rasterschema seleukidischer Gründungen folgen, während die Städte der mittleren und südlichen Levante von diesem Standard abweichen und einen unregelmäßigen Plan aufweisen.